

Comparten organismos internacionales de salud sus experiencias sobre las acciones contra el mosquito aedes aegypti



La Paz, 14 mar (RHC) Representantes de las organizaciones Panamericana y Mundial de la Salud comparten en Bolivia sus experiencias sobre las acciones contra el mosquito *Aedes aegypti*, transmisor de enfermedades como el dengue, el chikunguya y el zika.

En el departamento de Santa Cruz, inauguró la ministra boliviana de Salud, Ariana Campero, las mesas de trabajo con los delegados de esos organismo, quienes, además, durante cinco días visitarán las zonas rurales de la nación andina y compartirán las experiencias de otros países en estado de emergencia por la proliferación de esas epidemias.

Por otra parte, trabajan parlamentarios y técnicos en salud del Mercado Común del Sur en el diseño de un protocolo para prevenir y combatir las enfermedades transmitidas por los mosquitos de tipo *Aedes*.

El plan de acción se propone fortalecer específicamente un sistema de vigilancia epidemiológica, con el objetivo de identificar y caracterizar de manera temprana el surgimiento de casos sospechosos y confirmados de zika en cada uno de los países, para dar una respuesta efectiva.

El Gobierno de Nicaragua informó del diagnóstico positivo de nueve nuevos casos de contagiados por el zika, con los cuales suman 119 desde la aparición de la pandemia en este país centroamericano, a finales de enero.

Así lo confirmó a través de los medios oficiales la coordinadora del Consejo de Comunicación y Ciudadanía, Rosario Murillo, quien precisó que entre los últimos infectados figuran dos embarazadas, para un total de 11.

El mayor número de casos corresponde a Managua, precisó.

La cifra de afectados por el virus del Zika en Honduras ascendió a 19 mil 126, con un incremento de mil 86 en relación con la semana anterior, divulgó hoy la Secretaría de Salud.

El aumento también de los casos de dengue -cinco mil 596- y de chikungunya -seis mil 194- demuestra la propagación en este país del peligroso mosquito *Aedes aegypti*, insecto que transmite junto al zika esas enfermedades, advirtió la fuente.

Hasta la fecha 186 mujeres embarazadas presentaron síntomas del virus del Zika, en tanto 57 personas contrajeron el síndrome neurológico Guillain Barré, detalló, por su parte, el viceministro de Salud, Francis Contreras.

Tras el primer caso de muerte por ese síndrome la víspera en la norteña ciudad de San Pedro Sula, a unos 250 kilómetros de Tegucigalpa, autoridades sanitarias llamaron a la población a no descuidar en sus hogares labores de limpieza y fumigación para erradicar criaderos de zancudos.

Con la confirmación de cinco nuevos casos de zika, las cifras de infectados con el virus ascienden a 130 en Panamá, según las autoridades de salud.

En el transcurso de la semana que concluyó se reportaron más de una decena de nuevos casos, pese a la alerta sanitaria decretada a nivel nacional en febrero último y a los esfuerzos que realizan las entidades comprometidas en la campaña por mantener bajo los niveles de infestación en las comunidades.

Recientemente el presidente del país, Juan Carlos Varela, exhortó a los alcaldes y a la población en general a que contribuyan con la eliminación de los criaderos del mosquito *Aedes aegypti*, transmisor del zika, dengue y chikungunya.

El entomólogo del Instituto Conmemorativo Gorgas de Estudios de la Salud (Icges) de Panamá Lorenzo Cáceres advirtió que donde esté el mosquito y exista una persona infectada se originarán brotes, y consideró que, de no tomarse medidas, la enfermedad podría avanzar.

Explicó que al no existir un control sanitario efectivo a los migrantes, unido a la presencia del agente transmisor y una población susceptible, se crean las condiciones para que las islas y poblados en tierra firme sean los más vulnerables a brotes de la enfermedad.

El Icges realiza el análisis de las personas sospechosas que se registran en el país; mientras, en el aeropuerto Internacional de Tocumen se mantienen las medidas para prevenir que nuevos casos ingresen al territorio nacional pese a que el 80 por ciento de los portadores del virus son asintomáticos.

Entre las medidas establecidas por el Ministerio de Salud (Minsa) para controlar la presencia del zika sobresalen las acciones de prevención, la eliminación de criaderos de mosquitos mediante

nebulizaciones, educación sanitaria, aplicación de actas de compromisos y sanciones a los que violen lo establecido.

La alerta sanitaria ordena a todas las entidades públicas, de manera inmediata, a poner a disposición del Minsa todos los recursos económicos, físicos y humanos que dicha dependencia requiera, para la ejecución de los planes de prevención y control de la enfermedad.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/87261-comparten-organismos-internacionales-de-salud-sus-experiencias-sobre-las-acciones-contr-el-mosquito-aedes-aegypti>



Radio Habana Cuba